

# EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIERCOLES 22 DE JUNIO DE 1904

NÚMERO 621

Manuel Collado  
Manuel Alvarado h.  
PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.  
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Calle 22 Sur, frente á doña Juana v. de Echeverría. Set. 4.

## Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental  
Teléfono 722

Guadalupe  
Teléfono 821

## EL ALMACÉN "LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C<sup>a</sup>,  
(antes Pagés hermanos sucesores).

## "LA CABAÑA"

Este acreditado establecimiento ha recibido un surtido completo de CONSERVAS, LICORES y artículos de primera necesidad, que expende al detal sin competencia posible porque importa directamente.

Especialidad de la casa: Los famosos vinos legítimos de Bordeaux tinto, "St. Loubés" y blanco "Sauterns" que vendemos á ¢ 0.60 y á ¢ 1.00 la botella devolviendo el embase.

Garantizamos que la calidad y pureza de estos vinos compite con las otras marcas que venden á precios altos.

AZÚCAR TINOCO de 1<sup>a</sup> á 15 céntimos  
ARROZ CAROLINA " " á dos por 25 "

ELVINO ESTERILIZADO PARA ENFERMOS se vende en esta casa más barato que en ninguna parte. Junio 15. 1 mes.

## LÍNEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros del Interior que deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos ó de un médico del lugar en donde residen, de que no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse.—LOUIS WICHMANN, AGENTE.  
Junio 5.

## El Noticiero

DIRECTOR, Leonidas Briceño  
REDACTORES, Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa, Modesto Martínez  
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, 25 varas al Este de la Oficina Telefónica.  
Avenida 5<sup>a</sup>, Oeste  
Teléfono N<sup>o</sup> 26  
APARTADO 109

### Santa Ana progresa Solicitud al Congreso

Gran entusiasmo existe en ésta, para apoyar la solicitud que ha de elevarse al Supremo Congreso Constitucional, en la que se pide que se erija la aldea de Santa Ana y sus barrios circunvecinos, en cantón independiente, para que sea regido por autoridades propias, que necesariamente deben ser estimuladas en el desarrollo de este nuevo cantón.

Muy conciso y correcto, nos parece el memorial que ha de elevarse al Soberano Congreso, pero á nuestro humilde juicio, debiera haberse agregado, entre los distritos que describe, —San Joaquín, Matinilla y Santa Elena, ó Corralar— y rectificar, que no es ermita la de Piedradas, que pueda considerarse como cualquier casuchón que llevara ese nombre, sino un templo filial, de construcción sólida de mampostería, aunque de dimensiones pequeñas, pero con el gusto y arte debidos y cuyo plano fue aprobado por la autoridad ó ingeniero respectivo, previo á la construcción de la obra.

Respecto á industrias, existen dos nuevas en el ramo de agricultura; el cultivo del arroz ya no en pequeña escala, el maíz de miyo, con una pequeña fábrica para la construcción de escobas; hay también, cultivos regulares de yuca y dos máquinas en pequeña escala para elaborar el almidón.

Sin hacer ofensa á nadie, sino porque se vea el progreso, puede hacerse un parangón del estado actual, entre varios cantones ya erigidos hace algún tiempo, como el Puriscal, Mora, Poás, Jiménez y otros que no poseen ni un templo parroquial, ni casa municipal que se enfrente ó semeje al que existe en Santa Ana.

Señor Director, el ánimo y confianza con que el pueblo santaneño suscribe la solicitud á que me he referido, alentados por su buena causa, me hace recordar los próceres que firmaron el acta de independencia de nuestra Costa Rica libre en el año 1821 del siglo pasado de grata memoria.—Corresponsal.

### De Sn. Antonio de Belén

Con inicitada pompa y solemnidad celebró el honrado y laborioso pueblo de San Antonio, la fiesta de su patrona el día 13 del corriente mes. Fiesta espléndida ha sido ésta que pone de relieve una vez más la cultura proverbial de los belemitas.

Tanto el digno señor cura doctor don Antonio Monestel como el progresista y simpático amigo don Esteban Murillo (que dicho sea de paso, se esfuerza con novísimo empeño por el adelanto de esa floreciente población), hicieron derroche de la más exquisita fineza y amabilidad, á la par que han comprometido nuestra gratitud con su trato afable y las reiteradas atenciones con que tuvieron la bondad de obsequiarnos.

Gracias mil para el ilustrado y virtuoso sacerdote Monestel, lo mismo que para el excelente señor Murillo.

Desde la víspera se notaba gran animación y entusiasmo á lo que contribuyó en mucho la banda de los pequeños de Heredia que ejecutó bonitas y escogidas piezas.

El simpático amigo don Moncho Jiménez nos regaló con una magnífica serenata, que le agradecemos con toda el alma.

En el rosario cantó Zelmira, la diva costarricense con sin igual maestría melodiosos trozos de música religiosa como sólo ella lo sabe hacer.

El Ave María del sermón resultó magnífica. En esta preciosa composición musical la voz sonora y argontada de Zelmira remedaba los dulces arpeggios del más melodioso y tierno ruiseñor; tales argentinos acentos debieron llegar á las mansiones celestes y confundirse con el suave rumor de las melodías de por allá.....

El sermón alusivo al acto fue pronunciado por el señor Presbítero Aguilar resultando magnífico, es decir, una verdadera joya de oratoria sacra.

Durante el almuerzo reinó la más franca y expansiva cordialidad. El comedor estaba adornado primorosamente, presentando un aspecto encantador. Fuimos exquisitamente servidos y tratados por el genial joven Moisés Flores, que es todo un cumplido gentleman. Se multiplicaba el señor Flores por atendernos debidamente.

A este acto estuvieron presentes el señor Gobernador de la provincia, señor Comandante de Plaza, el señor Monestel, compañeros oficiales y varias distinguidas señoras y caballeros de Heredia y San José.

Para concluir tenemos el gusto de consignar públicamente que el progresista y honrado ciudadano don Esteban Murillo merece las más calurosas felicitaciones por los nobles y desinteresados esfuerzos que despliega en pro del progreso del pueblo de San Antonio y no obstante de contar con poquísimos recursos pecuniarios, es él el primero en fomentar empeñosamente todas las obras de adelanto moral y material que se inician en esa simpática población que lo vio nacer.

Adelante, amigo Esteban, que usted con sus nobles procedimientos, se ha hecho acreedor á la estimación y aprecio de todas las personas que saben apuilar sus merecimientos como hombre honrado, laborioso y amante del progreso.—El corresponsal ambulante.

### Cantón Carrillo

Guanacast., Filadelfia, junio 9.—La enseñanza del Distrito de Palmira, anda muy mal: el maestro que la dirige no se afana y es muy descuidado en las pocas horas que se concreta á sus faenas. Si así continúa ¿cómo serán esos trabajos al terminar el año?

—La escuela mixta de "El Paso del Tempisque", se abrió el 24 del presente: La maestra que la desempeña es la señorita Josefa Gutiérrez. Bien por los paseños pues este año será aprovechado por los escolares.

—De Jefatura, nada se puede decir porque...

—Puentes.—El de "Carrillo" y el de "Cortés" obras de gran importancia para este Cantón, están al terminar. Ofrecen mucha seguridad por su forma y estabilidad.

—Caminos.—Se están poniendo intrasitables; las lluvias son torrenciales y ninguna medida se ha dictado para los desagües de las calles y caminos.

—Cerdos.—Estos animales siempre vagando por las calles y plaza. Debiera la autoridad respectiva ser enérgica en dar una medida higiénica. Esta, poco se conoce.

—Fiestas.—Parece que se preparan para la celebración de las fiestas cívicas de este pueblo. Tienen señalados los días 24, y 25 y 26 del entrante mes de julio. Se ve mucho entusiasmo.

—En Palmira, son muchos los abusos que se cometen y con burla de la autoridad. De un campamento de la hacienda del "Porvenir", vienen cada quince días peones, todos nicaragüenses, con motivo de sus pagos que les hacen quincenalmente, se emborrachan y luego se arman todos con sus cutachas, y atacan al que se presenta; resultando de allí fatales consecuencias. Llámesele su atención á la autoridad, preste su apollo decidido en remediar esos abusos y atropellos que allí constantemente reinan.—Corresponsal.

### Ciudad de Sto Domingo

13 de junio.—Algunos jóvenes junto con señoras preparan una comedia para representarla en la casa de enseñanza, en agosto.

—El domingo se hirió en la cabeza á consecuencia de una caída á caballo, Vicente Villalobos. Este percance le sucedió en San Pablo de donde fué traído á esta ciudad. Lamentamos el suceso.

—En la semana pasada murió nuestro querido amigo Juan Valenciano. A su familia damos nuestro más sentido pésame.—Juan José.

### De Desamparados

14 de junio.—Durante este mes, y parte del pasado, el ariete ha dejado de funcionar debido á la falta de agua, motivo por el cual el vecindario ha tenido que acudir á los riachuelos que rodean la población para proveerse de tan indispensable elemento. No dudamos que la Municipalidad tome en consideración estas dificultades disponiendo algún rebajo en el impuesto que debe abonarse en el próximo trimestre.

—El turno verificado el 5 de este mes produjo un rendimiento de más de eustrocientos cincuenta colones. A no haber sido el mal tiempo de ese día mejor resultado se hubiera obtenido.

—Reciba el señor Director de EL NOTICIERO de todos sus amigos de esta villa nuestro sentido pésame por la prematura muerte acaecida en su querido hermano don Cupertino Briceño.

—Después de estar enferma de cuidado la señorita Elisa Solórzano, hoy se encuentra bastante restablecida. Nos alegramos.—Corresponsal.

### De Alajuela

20 de junio.—Hoy se verificaron solemnes horas fúnebres en memoria del inolvidable Presbítero don Francisco Pereira. Asistieron las escuelas públicas y numerosísima concurrencia. La orquesta estuvo á cargo de don Pedro Calderón. Zelmira Segreda dejó oír su encantadora voz. El Padre Volio, con discreta y elegante frase, hizo el elogio del difunto. Hoy hace un año que terminó aquella preciosa existencia. El Padre Chico era el cura hospitalario. Inmensa era su piedad. A desvanecerse en ella tendía, como por su propio peso, toda desventura. A su hospitalidad acudían lo mismo por blanco pan el necesitado, que el alma desolada por la palabra que acaricia.—Corresponsal.

La tosferina en Turrialba Medidas del Ejecutivo

Por cuanto es de urgente necesidad dictar medidas sanitarias para impedir el incremento en Turrialba de la epidemia de tos ferina que allí existe, y al propio tiempo librar á las demás poblaciones del país de la invasión de esta zote, El Presidente de la República, acuerda: Crear una Medicatura en aquel cantón, que tendrá al propio tiempo el carácter de Agencia Principal de Policía de Higiene, para que dicta y haga ejecutar cuantas medidas de profilaxia fueran propias para extirpar la epidemia y para prevenir en todo caso en Turrialba, valiéndose de un sistema de rigoroso aislamiento de los enfermos y de incomunicación de los pobladores con los demás lugares de la República. A este efecto se establece un cuerpo especial de Policía, á las órdenes de dicho médico, que constará hasta de diez plazas y un sargento. Los gastos que se ocasionen en la ejecución del presente acuerdo se cargarán á la partida asignada en el Presupuesto para servicio de higiene pública.—"La Gaceta".

Inauguración del Edificio Escolar de Liberia Discurso del Inspector de Escuelas

SEÑORES: La Junta de Educación de esta ciudad me encarga dirigiros la palabra en este acto solemnemente se trata de inaugurar nuestro nuevo edificio, orgullo de Liberia y de colocar en lugar preferente el retrato del Gobernante que sin vacilación alguna, hizo efectiva la donación de la cantidad con la cual hubo de construirse, acción meritoria que todo liberiano de alma noble debe encomiar y agradecer cordialmente y sin ambages. En efecto, aquí las generaciones liberianas recibirán de ahora en adelante la educación en magníficas condiciones de higiene y comodidad, circunstancias que afectan hondamente el desarrollo de los futuros ciudadanos, que influyen de manera eficaz y benéfica en la salud de los habitantes de la escuela y que tienden á realizar aquella expresión por demás verdadera y sabia que dice "mens sana in corpore sano": inteligencia equilibrada y sana necesita indudablemente de cuerpo sano. Ya se acabó para nuestra mundo infantil el hacinamiento asaz incómodo en que se veía obligado á recibir la educación en las casas en que ayer no más estuvieron alojadas las escuelas, lo cual indudablemente causaba gran pena en el corazón de todo aquel que, teniendo nociones de higiene escolar, traspasaba los umbrales de los planteles. Ya se acabó la inquietud y preocupación explicables de los padres de familia cuando se ponían á considerar las condiciones inadecuadas en que sus queridos retoños recibían el pan de la instrucción. Ya se acabó el motivo de pena que Jefes, Directores y maestros tenían cuando algún extraño visitaba nuestras escuelas. Y si á lo expuesto se suma que hoy se trabaja con eficacia en sentido de proveer á ambos planteles de muebles y enseres que correspondan á la decencia é importancia del edificio, es de juzgar que en no lejano tiempo tendremos escuelas que puedan equipararse á las de los principales centros de nuestra querida Costa Rica.

Todo paso que se da en sentido de la educación popular es digno del mayor encomio porque tiende á elevar el nivel intelectual y moral de las colectividades llamadas países. Los gobernantes que se empeñan decididamente en instruir y educar de un modo práctico á las generaciones que se levantan, prueban como los que más que en sus corazones arde la llama sagrada del verdadero patriotismo.

Una nación en cuyas escuelas al par que se instruye se procura inspirar hondamente en los tiernos corazones repulión profunda hacia los vicios que degradan á la humanidad; una nación que se preocupa acriamente porque en las escuelas se haga germinar la simiente fecunda del trabajo y amor á la patria, llegará sin duda á desempeñar papel importantísimo en el mundo y á conquistar inmarcesibles laureles en los torneos de la verdadera civilización: su legión invencible de ciudadanos robustos de cuerpo y alma tendrá alientos para realizar nobles y levantados ideales. Dados los esfuerzos laudables del actual mandatario en pro de la educación popular y la orientación que hoy se va imprimiendo á la enseñanza, es de prever para Costa Rica una benéfica regeneración, aunque leuda por circunstancias ajenas al Gobierno de todos conocidas.

Ved, señores, ved niños, en esta simpática fiesta una espontánea manifestación de gratitud, un ejemplo vivo y entusiasta de agradecimiento dado por la Junta de Educación de esta ciudad y el pueblo liberiano hacia el distinguido ciudadano que hoy rige los destinos del país; recordad siempre que nuestra madre Costa Rica, nos ha hecho tan valioso obsequio, gracias al empeño noble y afestuosidad y á la voluntad firme y decidida del señor Presidente de la República, cuyo retrato allí lo tenéis.—He dicho.

El andarivel y la anemia Da Tucurrique nos escribe el corresponsal: "Nada se dice aún de la reconstrucción del puente sobre el río Reventazón y esto nos tiene poco menos que aislados de la línea férrea pues para pasar por el andarivel se necesita ir con un compañero ó ser muy forzudo y haber almorzado bien. Por desgracia aquí en Tucurrique casi todos somos anémicos, así es que lo de decir que estamos aislados no es una exageración. Don Rogelio Martínez, á quien felicitamos por su magnífica idea, está construyendo un bote para facilitar el paso. Así se aliviará algo la pena de pasar balanceándose en el aire por el incómodo andarivel. Ojalá Martínez no desmaye en su labor y recuerde que de ningún Martínez se ha dicho nada.—Corresponsal."

Guerra ruso-japonesa Seúl, 20.—Las excursiones rusas por la costa oriental de Corea, aunque en realidad insignificantes porque las únicas víctimas de ellas son

los habitantes, tienen el efecto de despertar el sentimiento patriótico que empezaba á desaparecer en los círculos de la corte y tienden á restablecer la confianza en la potencia de Rusia sacudida considerablemente por los continuos triunfos japoneses. El ministro del Japón cerca del Gobierno de Corea, barón Hayashi, ha sido llamado á Tokio para asistir á una consulta del Gabinete referente á la política coreana. En los círculos oficiales de esta capital, esto se interpreta como paso preliminar á activas medidas políticas que pronto se tomarán en ésta. Ha causado completa sorpresa la presentación en el estrecho Gankay, extremo punto sur de Corea, de los cruceros rusos Rurik, Rossia y Gromoboi que componen la escuadra de Vladivostock, pues no se creía que los rusos se atrevieran á ir tan lejos del referido puerto. No cabe duda de que las espesas neblinas que han envuelto la costa oriental de Corea durante la pasada semana, les ayudaron á eludir la flota japonesa que anda en corso en el mar del Japón. Se cree imposible llevar á cabo la osada empresa del almirante Skrydloff de llegar hasta Puerto Arturo porque la maniobra necesita que se burle de la vigilancia de tres poderosas escuadras japonesas y también que pase por el estrecho de Corea antes de llegar á su destino. Se dice en los círculos oficiales japoneses, que la escuadra del norte japonesa ya se colocó entre la escuadra rusa y Vladivostok; así es que será un milagro si vuelve ileso á su destino. Corre con persistencia el rumor de que una fuerza considerable de rusos marcha hacia Ping Yang, por vía de Chang Sing y Pak Tung Lo que da color de verdad al rumor de la llegada diaria de tropas japonesas á Ping Yang.

Roma, 20.—El almirante Mirabello, ministro de Marina ha recibido noticia de que el crucero Liguria con el duque de Abruzzi á su bordo, pronto llegará al teatro de la guerra en extremo Oriente.

San Petersburgo, 20.—El Emperador Nicolás ha recibido el siguiente despacho del almirante Skrydloff fechado el 19. "El 15 nuestra división de cruceros encontró en el estrecho de Corea, un transporte japonés que gobernaba del Sur de la dirección de la costa del Japón, era el Isma con tropa á su bordo. Cuando ya habíamos transcurrido el tiempo que se le concedió á aquellos que se hallaban á bordo para abandonar la nave y del cual se aprovechaba una parte de la tripulación, el transporte fué hundido por nuestros cañones. Poco después se divisaron al Sureste otros dos transportes que resultaron ser el Hitachi y Sado, el 1º llevando tropa, el otro culles, bestias y materiales de construcción para ferrocarril. Estas naves negaron rendirse. Concluido el tiempo que se les concedió á los que estaban á bordo para abandonar las naves, fueron echados á pique por nuestros torpederos y proyectiles. El tonelaje de los 3 transportes hundidos asciende á 15 000. También constituye para el Japón una pérdida considerable de tropa, marinos, y gran cantidad de materiales de guerra y para la construcción de ferrocarriles. El 16 nuestra escuadra encontró el vapor británico Allanton, que gobernaba hacia el Sur con un cargamento de carbón que había salido en Mourorum. La falta de claridad de sus papeles y la irregularidad de su diario de navegación despertaron la sospecha con respecto á la neutralidad de su cargamento. Fué despatchado á Vladivostok, donde el Tribunal de presas estudiará el caso.

Liao Yan, 20.—Los japoneses continuaron apretando las fuerzas rusas que se retiraban de Vafangow. La noche del 16 avanzaron con persistencia tratando de envolver el ala derecha que había sostenido lo más recio de la lucha el día anterior. Durante la noche se desencadenó una tormenta acompañada de una lluvia torrencial, que hizo casi intrasmitables los caminos. Esto impidió igualmente los movimientos de ambos. Fracassó la tentativa de los japoneses de envolver á los rusos, lo que permitió á éstos retirarse despacio, al Norte. Se dice en ésta que el General Kuroki con el grueso del ejército japonés hallase en Sin Yang. Se cree que es su intención unirse con las fuerzas que avanzan del Sur, á fin de hacer un ataque combinado á Haicheng. Por primera vez, desde el principio de la guerra, Kuropatkin ha tomado la dirección personal de las operaciones. A consecuencia de haber él tomado la ofensiva, se esperan ya muy distintos resultados.

Chifu, 20.—Corre aquí el rumor de que los japoneses tomaron una fortaleza interior de Puerto Arturo, perdiendo en el asalto mil hombres. No ha sido posible confirmar la noticia.

San Petersburgo, 20.—Avisa un despacho de Mukden, que de fuente fidedigna se sabe que se fué á pique con el Hitachi y Sado un completo regimiento de infantería con su comandante. Otro despacho de Mukden avisa que el último ataque hecho á Puerto Arturo por los japoneses fué rechazado sufriendo grandes pérdidas los atacantes.

San Petersburgo, 20.—En esta se dice que Kuropatkin despatchó dos divisiones para reforzar á Stakelberg. Si esta noticia resulta verdadera es de inmensa importancia porque obligará á los japoneses á concentrar una fuerza considerable. También significa que está para verificarse otra batalla de la misma importancia que la de Vafangow.

Tokio, 20.—Informa Oku que ha enterrado 1516 cadáveres de aquellos que murieron en la batalla de Vafangow y la obra no ha concluido aun.

Tokio, 20. Ayer volvió á su base el almirante Ramimura sin haber encontrado la escuadra de Vladivostok.

Liao Yang, 20.—Avisa el corresponsal de la prensa asociada que oyó fuerte cañoneo en dirección Sur. Cree que es un ataque á Fashichias, ó es la escuadra japonesa que está bombardeando la costa céntrica de Kaiping. El cañoneo duró desde las 10 p. m. hasta las 2 a. m. Está lloviendo fuerte en esta.

Liao Yang, 20.—Está verificándose cerca de Kaichon una gran batalla. Acaba de pasar por ésta en camino para el Norte el primer tren llevando heridos.

Patrón monetario en Panamá

Washington, 20.—El secretario de la Guerra Taft ya concluyó el estudio del sistema moneta-

rio de Panamá, el cual se someterá á la aprobación de la legislatura de Panamá. Recomienda una moneda de plata equivalente en peso y fuerza al dólar de Estados Unidos. Será moneda de curso legal en Panamá el dólar. Bajo las estipulaciones del convenio el Gobierno de Panamá acuñará de nuevo ó convertirá la plata colombiana en moneda del tamaño del dólar. La cantidad de esta plata se calcula en... \$1 500,000; á solicitud de Taft se convendrá en acuñar suficiente plata para hacer un total de \$ 6,000,000. A fin de mantener la paridad con el oro se depositará en algún banco reputable en New York el 15 oje de la cantidad acuñada.

Fantasías Costa Rica y la guerra ruso-japonesa Compra de 6 cruceros argentinos

San Petersburgo, 20.—Ya se sabe que estaban casi concluidas las negociaciones para la compra por Rusia de seis cruceros argentinos, cuando el Gobierno argentino levantó la cuestión relativa á la bandera á que iban á ser trasladados, pues no estaba dispuesto á vender directamente al beligerante. La casa que representaba á Rusia propuso trasladar á Venezuela, Costa Rica ó Bulgaria cuyos gobiernos los trasladaran á Rusia. El Presidente Roca rechazó la propuesta, insistiendo en que el país comprador deberá ser verdaderamente potencia marítima. El Gobierno de Turquía ya entabló negociaciones.

Excursión del Presidente de la República á la villa de Desamparados

Recepción brillante. El pueblo entusiasmado. INAUGURACION DEL PALACIO MUNICIPAL

El domingo pasado á las 8 y media de la mañana salió de San José una alegre comitiva, compuesta del Lic. don Ascensión Esquivel, Lic. don José Astúa Aguilár, General don Santiago de la Guardia y muchos amigos y partidarios del actual mandatario, que se dirigían al vecino pueblo de Desamparados á inaugurar el nuevo Palacio Municipal. El punto resaca mínimo que se recorre para llegar á esa villa, famosa por sus verdes campiñas, sus frondosas cafetales, y sus cerros y montañas llenos de mizales y sus mujeres de blanca raza, sonrosada á mejillas y fascinadores ojos, lo recorrimos en media hora.

Al llegar al río Maña Aguilár, límite en parte de Desamparados, había un letrero muy visible que decía "El cantón de Desamparados salud al señor Presidente de la República".—Ya en este lugar la cabalgata se había aumentado con un número de vecinos de Desamparados entre los cuales se encontraban los gamonales y más ricos vecinos de esa localidad. Muy ligero se llegó á la calle central que conduce á la plaza del pueblo. En dicha calle se encontraban formados en dos filas como 200 vecinos, con sus limpias camisas y sus trajes de domingo, quienes lanzaron atronadoras vivas á don Ascensión. Poco al llegar á la plaza el cuadro fué conmovedor: un letrero grande, en un arco de triunfo decía: "La Junta de Educación saluda al Ilustre Presidente de la República". Pero hubo más—algo que hizo estremecer los corazones con nerviosa emoción: el Himno Nacional cantado por los alumnos y alumnas de las Escuelas Graduadas, descubriéndose las cabezas y con todo el respeto que merece, se escucharon esos acordes, endulzados con infantiles voces y que vibraron con el sentimiento que despierta el amor y el cariño á la Patria.

La comitiva que acompañó y la que recibió al señor Presidente entraron en el palacio municipal, en cuyo salón principal y en medio de nuestra bandera tricolor se encontraba el retrato del Licenciado Esquivel. Al salir el Presidente de la República al balcón de la plaza pública, el maestro don Carlos Johanning pronunció desde una tribuna un discurso muy apropiado y correcto, en el cual lo saludaba á nombre de la municipalidad y pueblo de Desamparados, haciéndole ver al mismo tiempo las deficiencias que habían en las escuelas graduadas. Este discurso fué contestado por el señor Presidente é hizo halagadoras promesas para la Instrucción Pública de ese pueblo. Eneguida se distribuyó entre todos los allí presentes una copa de licor y se brindó por el Primer Magistrado y por el pueblo de Desamparados. Terminado esto don Ascensión y su comitiva visitaron las escuelas de varones y mujeres y después se dió un paseo por todo el pueblo para conocer sus principales edificios.

Luego se decidió el regreso el cual fué hecho rápidamente y con toda felicidad. En la Casa Presidencial fueron obsequiados los concurrentes—entre los cuales habían importantes vecinos de Desamparados—con una copa y luego se retiraron para acompañar al señor ministro de la Guerra, quien estaba invitado á almorzar por los desamparadenses.

Congreso Constitucional Sesión del 21 de junio

Se abre á las 2 30 p. m. presidida por el licenciado don Mauro Fernández. Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

CONTRATO ZÚNIGA GUARDIA

Continúa la discusión en detal del contrato Zúñiga-Guardia. El Presidente manifiesta que tiene que proponer algunas modificaciones al contrato y ocupa la presidencia el representante Pérez Zeledón. El señor Zúñiga Montúfar hace moción para que, en vista de la ansiedad

del público porque este asunto se termine, se le dispense al contrato la discusión en detal, por no ser una prescripción constitucional, sino simplemente un trámite reglamentario.

Con abundancia de argumentos y razones combaten la moción los representantes Fernández, Castro Quesada, Jiménez, Oreamuno, Fernández Güall y la defienden el proponente, Tinoco, Ferron y Quirós. La discusión sobre este punto se prolongó más de una hora.

Sometida á votación se aprobó por 13 votos contra 12.

UN INCIDENTE

Cuando hablaba el señor Tinoco apoyando la moción del diputado Zúñiga Montúfar y se extendía en consideraciones sobre los beneficios que reportaba el país con el incremento que entre nosotros está tomando el cultivo del banano fomentado especialmente por la United Fruit, el Presidente interrumpió al orador con un campanillazo y le observó que se concretara al punto en debate, es decir, si se le dispensaba el contrato Zúñiga-Guardia, el trámite de discutirlo en detal.

El diputado Tinoco protestó de la observación y dijo que sobre ese punto disertaba.

El Vice presidente manifestó que el siempre en caso de duda favorecía al diputado y se abstenía de hacer predominar su opinión y que en consecuencia el orador podía continuar.

El señor Tinoco continuó su discurso. REFORMA AL CONTRATO ZÚNIGA GUARDIA

Después de aprobada la moción del diputado Zúñiga Montúfar, el señor Fernández solicitó la palabra y dijo que pedía que se consiguiera en el acta la moción que pensaba hacer, tendiente á reformar la cláusula V del contrato en referencia, y la leyó. El Vicepresidente expuso que se consignaría en el acta.

La reforma que intentaba proponer el señor Fernández dice así:

"Artículo V.—En compensación de los derechos que por este contrato se conceden á la Compañía del Ferrocarril del Norte (Northern Railway Company) ésta se obliga:

1º—A pagar al Gobierno, por todo el término que según contrato de 19 de abril de 1902 debe durar la explotación del muelle á que se refiere este contrato, un céntimo de colón por cada racimo de bananos que por medio de dicho muelle se embarque para la exportación.

2º—A pagar al Gobierno un céntimo de colón por cada tonelada de registro de los buques que atraquen al muelle para descargar ó cargar mercaderías ó cualesquiera productos.

3º—A pagar al Gobierno 20 céntimos de colón por cada tonelada de mercaderías que por dicho muelle se importen al país ó se exporten de él.

Cada 1º del mes se hará con intervención fiscal las cuentas á que se refieren los párrafos anteriores, y su importe será pagado tres días después, por la compañía en la Tesorería Nacional.

4º—A dejar en perfecto buen estado las calles, avenidas y demás lugares de donde retire líneas que en virtud de este contrato, haya podido establecer."

La sesión terminó á las 4.45 p. m., sin que se tratara de otro negocio.

AVISOS DEL DIA

GRETA Ya se puso á la venta el vals para piano Greta por Frans van Laar. Único punto de venta: Librería Española de María v. de Lines 5 v. Junio 22.

AVISO AL PÚBLICO De esta fecha en adelante ha dejado de trabajar en mis empresas don Ramón Perras y con quien tienen que entenderse para mis negocios es conmigo ó con mi hijo Juan Bautista. Telégrafo Vargas Junio 22 de 1904 3 v.

JUEGOS DE HORMAS Para caballeros, 7 pares 5 al 11... Cj 35-00 " señoras, 7 " 1 " 7... 25-00 " niños, 9 " 1 " 9... 37-00 Empañadores cualquier tamaño cju 2-00 Suela superior de varias de las mejores tenerías del país, á Cj 0.45 lb. en cualquier cantidad. Emilio A. tavia. Junio 22 10 v.

AVISOS ANTERIORES

ALERTA No respondo por las obras que recojan en mi nombre para teñir, puesto que no tengo ninguna persona encargada. CARLOS PERALTA p. Tintorería.—Al Sur del Colegio de Señoritas Solidez en las tintas y baratura en los precios, no se dañan los tejidos. Estilo Europeo. 7 de Junio 15 v alt

HAY € 8 000 Á 12 000 Para colocar á interés con hipoteca de casa ó casa. 17 de junio. 10 v.

TINTORERÍA "LA JOSEFINA"

De Víctor Stancari. 7a Avenida Este, lado Sur del Teatro Nacional. Empleo de los más modernos procedimientos químicos que actualmente se usan en Europa en este arte. Tintas sólidas a la luz y al lavado. Especialidad en colores de fantasía. Garantía absoluta que no se dañan los tejidos no quedan con mal olor. Precios módicos. La recomendación más eficaz de mis trabajos es la completa satisfacción que me demuestran mis numerosos clientes. Junio 27. 2 v.

AVISO

A cincuenta varas al Sur de la Dolorosa se alquila una casa de regular tamaño, con servicio de luz eléctrica. Informará en su lavandería de sombreros, Manuel Roldán. Junio 21.

AVISO

En concepto de padre y tutor de mis menores hijos y por mí, he conferido poder generalísimo al Dr. don Roberto Fonseca Calvo, en escritura otorgada a las tres p. m., del 20 de Mayo anterior, ante el Notario público Dr. Gerardo Echeverría Aguilar: debidamente inscrita; y por escritura otorgada ante el Notario Lic. Joaquín Aguilar Guzmán a las 1 p. m. del 31 de igual mes, revocó el poder general que en los mismos conceptos había otorgado a don Ricardo y Rafael Villafraña Bonilla, en escritura de las 10 a. m. del 20 del mes citado y que no está inscrita. Es pues, mi único apoderado el Dr. Fonseca Calvo. San José, 21 de junio de 1904. Mariano Fonseca C., 3 v.

MADERAS

Quien desee proveerse de maderas de primera calidad y a precios módicos, que pase a mi depósito en donde encontrará una gran cantidad de las famosas maderas de San Mateo, tales como: Cedro Amargo, Caoba, Cedro Pochote, una gran variedad en maderas blancas, ruedas de carreta, y los mejores ejes de Guayacán, al mismo precio de C\$ 1.75. 6 v. Junio 19. Arthur Wolf. Calle 23 Sur, detrás del Colegio de Señoritas.

SE VENDE BARATO

Un cinematógrafo Edison del mejor modelo "Exhibition" con un gran surtido de vistas. Costó originalmente 800 pesos oro americano y se vende ahora en 600 pesos en completo buen estado. Diríjase a la casilla número 47 Limón Junio 5. 1 m.

A SANTOS

Despacha en la casa con verja y jardín, frente a la que fué del canónigo doctor Rivas, cien varas al sur del Palacio de Justicia, de 7 a 4 de la tarde, hasta los días festivos, para que en estos puedan escribir sus contratos los que viven lejos. Presenta documentos para su inscripción, manda borradores de escrituras adicionales para corregir defectos subsanales y notas de estudios de fincas, respectivamente por C\$ 0.50, cuatro y dos colones en Junio 5. 1 m.

HÁGASE V. RICO

Una de las "mejores" fincas y beneficio en Tres Ríos, se vende por la mitad de su valor: consta de 127 y media manzanas de las cuales 75 están cultivadas de café, 47 de potrero, dos de caña de azúcar y de construcción y el resto de bosques, patios de beneficio, habitaciones y almaciguales de café. Beneficio completo para pergamino y café pelado. Para precio y condiciones enténderse con Marcial Peralta. Junio 10 de 1904. 10 v. alt.

CASA

Se compra una cuyo precio no exceda de C\$ 5.000 Ricardo Casarola. San José 17 de Junio de 1904. 8 v.

OPORTUNIDAD

Se desea comprar el almacén de hierro, completo para armar una rueda hidráulica, es decir: eje, galápagos y muñoneras. Diríjirse las ofertas a Enrique Uribe en Palmares. 17 de Junio. 8 v.

NEGOCIO REDONDO

Se venden propiedades en la ciudad de Limón en los lotes 6 de la manzana 34, 4 de la 48, 3 y 4 de la 49, 1 de la 51, 4 de la 52 y 4 de la 58. Estas propiedades producen C\$ 472 mensuales, pero atendidas como es debido, pueden producir C\$ 500. Casi todos los lotes tienen terreno disponible para hacer nuevas construcciones. Se vende el total de las propiedades ó por partes.

Para más informes enténderse con José Ma. FERNÁNDEZ M. en San José, calle 25 Norte, N° 49, (Apartado 527) ó con RAMÓN GONZÁLEZ, en Limón. Junio 7. 1 mes.

GRAN COMBATE NAVAL

Rusos y japoneses se disputan los magníficos lotes de terreno, situados en las calles 15, 16 y 17, Sur y avenidas 12 y 13, Oeste, que tengo encargo de vender en condiciones favorables para el comprador. Manuel Coronado. 430, Avenida Central, Oeste. 1 mes.

SE VENDE EN C\$ 2.000

Un terreno constante de 1 hectarea 67 áreas y 88 centiareas situado al lado Oeste de la manzana 35, tiene una casita que produce C\$ 15 mensuales. Para pormenores enténderse con O. L. Maduro. Limón. 2 de junio. 1 mes.

AVISO

Vendo mi casa de habitación. Tiene toda clase de comodidades inclusive puerta cochera: perfecto ascó é higiénico; está dividida en dos: una sirve para habitación de numerosa familia; la otra produce C\$ 100 de renta. Está situada en la Avenida Central formando esquina con la calle 16: punto comercial: tiene 25 varas de frente a la avenida por 39 de fondo a la calle 16 lo que da 975 varas cuadradas. San José Junio 8 de 1904. Octavio Quesada. 1 m.

ANUNCIO RARO

A módicos precios y en condiciones inmejorables para el comprador venden los señores W. Steinworth y Hermano cuatro fincas, cuyo suelo admirablemente fértil está en montaña y cultivado en parte de pastos; se encuentran en las cercanías de la ciudad de San Ramón, miden 7, 15, 37, y 14 hectáreas, inscritas todas y libres de gravámenes. 15 v. alt. Junio 15.

MOVIMIENTO DIARIO

Defunciones

Día 21.—Inés Farriols Jort v. de Redó, 86 años, hija de José Farriols y María Jort, distrito de la Merced. María del Carmen Sáenz Mora, once meses cuatro días, hija de Gregorio Sáenz Porrás y Julia Mora, distrito del Hospital. Juan Gólfín, cincuenta y seis años, hijo de Paulina Gólfín, distrito de la Merced. Manuel Fernando del Socorro Castro Acuña, veintidós días, hijo de Pedro Castro y Rafaela Acuña, distrito de Catedral. Josefina Mena Sánchez v. de Serrano, sesenta y cinco años, hija de Juan Mena y María Matías Sánchez, distrito de Mata Redonda. Sin nombre Sandí, nació muerto, hijo de Celsa Sandí, distrito de Catedral.

Bautizos

Día 21.—Parroquia del Carmen. Enrique Gerardo hijo legítimo de Miguel Chacón y Ramona Di.

Parroquia de la Merced. Se niegan a dar movimiento.

Cárcel

Día 21.—Entró Cleto Vargas Salmerón por faltas a la moral.

CRONICA

Glacé

y transferophanic para vidros, varios dibujos escogidos. arte moderno. Papel de tapiz. Peruvian de lino con dibujos. Reglas doradas variopintas, todas modernas. Cordones dorados En la Exposición Permanente de Francisco Tenca.

Comercial

Carlos Centeno vendió su establecimiento de comercio situado en la Cuesta de Moras a don Andrés Sandoval.

—Los señores Juan F. González y Arcadio Sequeira vendieron a don Alberto Jenkins el establecimiento de comercio que tenían establecido en Atenas.

Hemos

recibido la interesante memoria de Gobernación, Policía y Fomento. Oportunamente nos ocuparemos de tan importante documento público.

El señor

Ministro de Relaciones Exteriores é Instrucción Pública, don Leonidas Pacheco, acompañado de su muy estimable señora, sale por tren de hoy con rumbo a Potrero Cerrado, donde piensa residir algún tiempo por motivos de salud.

Baile en Heredia

Hay mucho entusiasmo en esta capital por el baile que se dará en Heredia, el próximo sábado.

Parece que la Sociedad Filarmónica de aquella ciudad será la que va a tocar. A última hora y en atención a la excesiva concurrencia, la comisión se ha obligado a darlo en el salón municipal.

María Josefa

Hacemos constar que el autor de las cartas firmadas por María Josefa no es el mismo de las "Cartas místicas" de la otra vez.

Teniendo autorización para ello, manifestamos que el autor de dichas cartas es el joven don Luis Felipe González.

Leñe acuerdo

La Junta de Educación de Alajuela ha encargado al representante de la casa Van Dike varios retratos del insigne autor de la Ley de educación don Mauró Fernández, para colocarlos en las escuelas de aquella población, como homenaje a tan esclarecido hombre público.

Felicitemos sinceramente a la citada corporación por su excelente acuerdo, digno de ser imitado por las demás Juntas de Educación del país.

Obsequio

Los señores Piñeros y Font se han servido obsequiarnos con unos sobrepapeles impresos en colores en la Tipografía de Alsina. Agradecemos el obsequio y les deseamos éxito en su empresa.

Memoria

Hemos recibido la memoria presentada al Congreso Constitucional por el Secretario de Estado en los despachos de Gobernación, Policía y Fomento, licenciado don José Astúa Aguilar, referente a los actos del Poder Ejecutivo en esas carteras durante el último año económico.

La leeremos con detenimiento y externaremos nuestro juicio imparcial.

Rectificación

Mejor informados podemos asegurar que el cochero de apellido Echavarría no fué el promotor del bochicho de Desamparados el último domingo y a que nos referimos en el número anterior. Al contrario el señor Echavarría fué groseramente apaleado por la policía sin motivo alguno justificado. Conste que esta rectificación no nos ha sido solicitada y la hacemos únicamente en honor de la verdad y de la justicia, inspiradoras de todos nuestros actos.

Correos

Mañana jueves a las 8 a. m. se despachará correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía New Orleans.

—Hoy a las 7.35 se despachará correspondencia para Centro América.

—Ayer se despachó para las Antillas, América del Sur y Panamá, vía Colón.

Arreglo

El trayecto de la calle que conduce a Desamparados, entre la Plaza de Ganado y el río Ocloro, lo están arreglando por cuenta de nuestro Municipio, por encontrarse en muy mal estado. El Inspector de caminos es el encargado de la dirección de los trabajos. El costo

de la obra se ha calculado en C\$ 800-00. Facultad de Medicina

Por enfermedad del doctor don Pánfilo Valverde, Presidente de la Facultad de Medicina, este centro no celebró sesión ordinaria el lunes pasado.

Reunión

El 3 de julio próximo se verificará en la oficina del licenciado don Francisco María Fuentes una junta general de accionistas de la compañía minera de Machusca.

Riña

Ayer temprano en la esquina Sureste del Mercado, dos artesanos de apellidos Castro y Alvarez se canjearon con suma rapidez unos cuantos puñetazos por rivalidades de oficio. Alvarez salió con la nariz rota y Castro con un serio golpe en el estómago. Un policía intervino y condujo a los pleitistas a la detención.

Incorrecto

La autoridad a quien corresponde debe evitar que después que se suspende el servicio del tranvía, saquen carros a ensayar por la ciudad haciendo gran ruido. Agrava el mal el hecho de que los que ensayan esos carros, son unos jamaicanos gritones que dan mas voces y gritos que los que se han dado en todas las batallas navales y marítimas habidas hasta ahora en el Lejano Oriente.

Antenoche por ejemplo venía un carro del switch del Banco disparado como una flecha y aunque le hicimos señales para que se detuviera, resultó que era uno de esos carros enfermos que ensayan los aludidos chumecas, los cuales soltaron una gran carcajada, siguieron su veloz carrera y nos dejaron con dos palmos de narices.

Sávese el que pueda

Ayer hubo gran sensación en el alto de Cuesta de Moras: hombres, niños y mujeres corrían en todas direcciones azorados y temerosos; los perros buscaban los más recónditos rincones de las casas para refugiarse a la voz de sávese el que pueda dado por un flamático perro de lanas. El somatén se debía a la presencia en aquellos lugares del "respetable" cuerpo de sogueadores de perros que tiraron varias veces el lazo infructuosamente regresando de las alturas corridos después de una horrosa silbatina de un infierno de gamines que aparecieron allí como brotados del suelo.

Decoración

de cemento, ladrillo mosaico fino y corriente desde C\$ 6 hasta C\$ 12 por metro cuadrado, la drillo esmaltado para baños octagonal y cuadrado. En la Exposición Permanente de Francisco Tenca.

Polo Club

El estimable caballero don Arnoldo André, obsequió al Polo Club, dos preciosos jarrones de plata que se disputarán los jugadores de Polo en el próximo match que tendrá lugar el domingo 26 del corriente. Los artísticos jarrones se exhiben en las ventanas de La Fama.

Rusos y japoneses

Los dos partidos que se batirán el domingo en La Sabana, se denominan Rusos y japoneses. Forman el primer partido el Capitán Swann, Tinoco, Bonilla y Martínez; y el segundo el Capitán Fernández, Van Laar, Escribano y Mather. El match tendrá lugar a las 9 en punto de la mañana y los jugadores llevarán como distintivo la bandera de guerra de cada una de las beligerantes del conflicto Oriental.

Se dice como cosa cierta que el resultado de este match tendrá influencia decisiva en la guerra del Extremo Oriente. Por lo menos puede verse que ya se nos está dando importancia pues el Czar nos ha escogido para que le saquemos las castañas del fuego en el asunto compra de navios a la Argentina.

Lo de Turrialba

Anoche recibimos el siguiente telegrama: Turrialba 21 (Recibido a las 10 p. m.) Mucho me ha extrañado gacetilla publicada en su periódico referente a tos ferina; pues si bien es cierto hay varios casos de esta epidemia, son todos favorables. Como miembro de la Junta de Educación, puedo asegurar no hay ni siquiera ese número de niños en todo Turrialba. Esas noticias perjudican no solo la instrucción, sino el comercio.— Luis Rojas H.

Tit bits

El diez de marzo en un encuentro habido entre varios destroyers rusos y japoneses en Puerto Arturo, después de una desesperada lucha en la cual se encontraban muy unidos el navio japonés "Sezanami" y el ruso "Stregustchy" un marinero del primero saltó a

bordo del segundo, dió un sablazo en la cabeza al capitán y lo tiró al mar. Al mismo tiempo otro marinero japonés arriaba la bandera rusa y colocaba en su lugar la japonesa.

—El comandante Hirose, que encontró la muerte en la segunda tentativa que se llevó a cabo el 27 de marzo para embotellar la flota de Puerto Arturo, es el más popular héroe japonés del momento. El haber muerto por salvar a un amigo hace mayor su gloria y el entusiasmo de sus compatriotas. Sus cenizas, que fueron llevadas al Japón, fueron inhumadas el 13 de abril, componiéndose el cortejo de lo mas distinguido de la nobleza, de lo más entusiasta y patriota del pueblo y de 450 marineros y oficiales que pelearon a sus órdenes. Inmediatamente después de la urna que contenía las cenizas del héroe, iba la señorita Karou Hirose, de trece años de edad, hija del capitán del mismo nombre y hermana del héroe. Presidía el duelo completamente vestida de blanco. Entre las varias oraciones que se pronunciaron, fué la nota saliente un mensaje del Almirante Togo.

Un día antes de los funerales el Emperador había concedido al difunto héroe la "orden cuarta del sol naciente".

—La pérdida del acorazado Hatsuse y del crucero Yoshino son los más serios golpes que ha sufrido el Japón. El Hatsuse chocó con una mina a 10 millas de Puerto Arturo y se hundió inmediatamente. Esto pasó el 15 de mayo por la mañana; en la tarde del mismo día Yoshino chocaba con el Kssuga y se fué a pique también.

El Hatsuse fué construido en Elswick durante los años de 1897 a 1899, con una longitud de 400 pies, desplaza 15.000 toneladas.

El Yoshino es un crucero protegido de tipo viejo y de poco valor para el combate. Peleó con gran éxito en la batalla del Yalú y llevaba la insignia del vice-almirante Tsuboi, que comandaba el escuadrón volante. También fué construido en Elswick en 1892 y desplazaba 4.180 toneladas.

El Hatsuse costó Lt. 1.000.000 00.

Notas personales

Han regresado al país los señores don Francisco Alvarado, don Cesar Esquivel, doctor don Mariano Rodríguez, Ingeniero don Luis Matamoros y señora y don Adolfo Esquivel.

—Continúa mal de salud el apreciable joven don José Joaquín Bonilla.

—Para el campo han salido a pasar una corta temporada don Leonidas Pacheco y señora.

—Para Nicaragua salió el señor don Arturo Rosales.

—Enferma se encuentra en Heredia la respetable matrona doña Esmeralda y. de Morales. Deseamos su pronta mejoría.

—Ayer cumplió años nuestra simpática amiga la señorita Luisa Moreno.

Monumento a Pío Víquez

La Municipalidad de Cartago en una de sus pasadas reuniones acordó poner a la orden de la Junta de Caridad de San José la suma de C\$ 200, con que el municipio por resolución anterior dispuso contribuir para el mausoleo que se erigirá en el cementerio de esta ciudad a la memoria del poeta Pío Víquez.

Opera y zarzuela

El empresario Mario Lambardi nos escribe desde el Ecuador que ha arreglado en ese país una Compañía de Zarzuela en combinación con un cuadro de ópera ligera y un buen cuerpo de bailarinas. Que venga en buena hora el viejo amigo de Costa Rica.

Carreras en San Juan

Mañana habrá carreras en el vecino pueblo de San Juan con motivo del onomástico del patrono. Nos escribe nuestro corresponsal que hay mucho entusiasmo por la tradicional fiesta.

Tos ferina

Nuestro agente en Turrialba nos telegrafía con fecha de ayer que no es cierto que existan tan numerosos casos de tos ferina en aquella población como se ha dicho en varios periódicos de esta capital, en cuenta el nuestro; asegura que habrá apenas unos catorce enfermos y que la peste reviste un carácter benigno.

Antes

de comprar en otra parte artículos de novedad para regalos, pasen a la Exposición Permanente, en donde encontrarán espejos de Venecia artísticos, arañas de vidrio para luz eléctrica muebles venecianos, etc., etc. Por encargo se hacen muebles en cualquier estilo y forma. En la Exposición Permanente de Francisco Tenca.

# "LA CONFEDERACION"

## Sociedad Canadiense de Seguros sobre la Vida

W. H. BEATTY, Presidente.

W. C. Macdonald, Actuario.

J. K. Macdonald, Gerente.

FUNDADA EN 1871—OFICINA PRINCIPAL: TORONTO, CANADA. SUCURSAL EN MÉJICO. —FUNDADA EN 1871

Capital \$ 1.000.000

RESERVA \$ 8.127.710

—SEGUROS EN VIGOR EL 1º DE ENERO DE 1903: \$ 34.609.831.00—

Sobrante \$ 651.13

Esta Sociedad ha abierto sus operaciones en este país, desde el 1º del corriente mes, y por mi medio ha nombrado Agente General en Costa Rica, al señor don José Antonio Lara.—San José, Costa Rica. Enero 1º 1904.

CONFEDERATION LIFE ASSOCIATION. p. p. **H. R. Tilley**, Admor. en las Antillas y Centro-América. Kingston, Jamaica

—APARTADO 45 —

OFICINAS: FRENTE AL BANCO COSTA DE RICA Calle 19 N.

## Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles

CONSTANTE Y VARIADO SURTIDO DE MUEBLES DE TODAS CLASES, FORMAS Y PRECIOS

**JORGE MORALER BEJARANO**—FABRICANTE EN MUEBLES

—Avenida Central: Cuesta de Moras, n.º 531.—

Abril 23.

## LINEA

## Hamburguesa Americana

### SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI"  
y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. **LOUIS WICHMANN**, Agente. Limón 5 de enero de 1904.

## Restaurant "LA ARENA"

En el hermoso edificio de este nombre situado en la calle de la Estación, esquina al Parque de Morazán, se ha instalado un magnífico Restaurant agr-gado al Establecimiento de Licores y Pulpería del conocido comerciante José Fernández R. Este Restaurant, está exclusivamente al cuidado y atenciones del mejor cocinero del país, del famoso **MONLOUIS** que sabe confeccionar toda clase de comidas al estilo francés, americano, español, etc., etc., dejando completamente satisfechos á sus clientes. Se preparan almuerzos, comidas, cenas y banquetes, al deseo de quien lo solicite. Hay siempre completo surtido en vinos y licores de las mejores marcas y cantineros entendidos para servir al gusto más delicado.

Especialidad en helados los jueves y domingos. Abril 23.

## ENRIQUE PUGGI

OFICINA DE INFORMACION Y CONSULTA SOBRE EMPRESA AGRICOLAS E INDUSTRIALES, POSIBLES EN COSTA RICA.

— AMERICA CENTRAL —

SAN JOSE Y LIMON



Rubber banana cacao

Estoy encargado de proponer la compra de plantaciones de café en plena producción, cuya extensión no sea menor de 50 manzanas.

Las personas que tengan interés en vender pueden pasar á mi oficina á recibir las instrucciones para el informe correspondiente ó se servirán pedirmelas por carta.

Me hago cargo también de proponer la venta de y de minas terrenos incultos cultivados de cacao, hule, banano etc.—**ENRIQUE PUGGI**. San José Mayo 19 de 1904.

## Zapatería italiana de

**ANTONIO CARBONI**

CALLE 18 NORTE y 4ª AVENIDA OESTE

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de Estados Unidos y Europa, á precios que no admiten competencia.

Calzado de toda clases y formas, clavado y cosido, hecho con los mejores materiales que veíen al país razón por la cual se garantiza su duración.—San José, junio 18 de 1904.

### DR. GERARDO ECHEVERRIA

ABOGADO Y NOTARIO

Attorney at Law and Notary Public

ENGLISH SPOKEN

7ª Avenida, Oeste, n.º 163.

San José, Costa Rica.

### SERVICIO DE COCHE

### FÚNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de C. 25-00 siempre que á ellos se les compre un ataúd cuyo valor no pase de esa suma. Aquellas personas que no compraren á los señores Arias & Baldares el ataúd, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C. 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaria de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19. 1 sño.—Félix Mata.

### AVISOS ECONÓMICOS

Compro una máquina pequeña para acepillar maderas; quien la tenga y quiera venderla, puede dirigir sus propuestas á la casilla número 374. Junio 16. 10 v.

Se vende una pequeña pulpería con pocas existencias, esquina á la Calle 25 y Avenida 7ª San José 17. En la misma informarán. 10v.

Vendo un piano media cola. "Mafemsjo", Viena. Costó 1,200. Buen estado. Precio 450 al contado. Entendese con Alfredo Toso. 7ª Avenida Oeste. N.º 163. Junio 14 10 v.

Alquilo dos casas: Una dos pisos, servicio en ambas y luz eléctrica, sita frente iglesia Merced nueva, otra un piso, luz eléctrica, cómoda para familia regular. La primera por C. 60, segunda C. 50.—Manuel Soto.

Compro una secadora de café, que esté en buen estado y que su precio sea moderado.—Antonio L. Calleja. Junio 7. 10v.

Doy clases á domicilio de inglés y de piano una hora diaria por siete colones al mes.—Eva Willis. Casilla número 84. Junio 8. 15 v.

Don Ernesto Bertolini necesita operarios para su taller de zapatería. Adelantando dinero por el trabajo; esto siempre que sean buenos operarios. Pago á C. 1.00, á C. 1.25 etc. y á C. 1.50. San José, junio 8 de 1904. 20 v.

### DENTISTA AMERICANO

Dr. E. A. Friis

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de don Telésforo Alfaro, Calle del Tranvía, adonde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión. TODAS LAS OPERACIONES EJECUTADAS SIN DOLOR. Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

Dentaduras lo más durables y artísticas. Empleo el último método aprobado en los E. U. para "extraer completamente sin dolor."

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingos y los días de fiesta.

Horas de despacho 7 á 11 a. m. —12 á 4 p. m.

### DR. FELIPE GALLEGOS

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo 1º

Horas de Oficina: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 4 p. m.



## Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCÉS Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza; 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—**MARTIN TEILLAGORRY**.—**BERNARDO SARRATEA**.

## Doctor

**M. ZUÑIGA**

Heno fresco

bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballeriza frente á la del gobierno.—**M. Gutiérrez**. Marzo 26. 3m.

## "La Estrella"

—GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR—

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la 7ª. avenida Este. Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvan se avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero. 1m

## JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS MUJERES

Consultas de 12 m. á 3 p. m.

Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur.

Mayo. 2

## La Boringueña

Propaganda literaria. Venta de libros en el Mercado. Se compran, cambian y alquilan libros. Por cinco céntimos puede leer Ud. una novela de buen autor. También se compran estampillas usadas. **Antonio Núñez**. Junio 2.